

de 1972. Parmi les autres marchandises qui ont contribué à cette augmentation se trouvent: le pétrole brut, 70 millions; le bois d'oeuvre, 65 millions; le papier journal et les pièces d'aéronefs, environ 40 millions chacun. Les livraisons de blé ont toutefois baissé de plus de 140 millions de dollars comparativement aux niveaux exceptionnellement élevés du second semestre de 1972. Les pertes de plus de 40% dans les exportations de blé (attribuables aux conditions atmosphériques extrêmement mauvaises) ont été partiellement récupérées au cours du trimestre suivant.

LES IMPORTATIONS and another to a second to the second to

La valeur désaisonnalisée des importations pour le premier semestre de 1972 a été de 9,028 millions de dollars, soit 839 millions (10%) de plus qu'au semestre précédent; 57% (480 millions) des gains ont été enregistrés au deuxième trimestre.

Les importations en provenance des États-Unis ont augmenté d'environ 400 millions de dollars pour atteindre 6,114 millions, tandis que les importations en provenance d'autres pays ont augmenté d'environ 440 millions pour atteindre 2,914 millions de dollars. Après avoir marqué un accroissement pendant six trimestres consécutifs, les importations en provenance des États-Unis au deuxième trimestre de 1972 dépassaient de près de 25% celles du premier trimestre de 1971. Toutefois, les importations en provenance de l'ensemble des autres pays ont diminué assez brusquement au deuxième trimestre après avoir manifesté un rythme d'accroissement accéléré au cours du dernier trimestre de 1971 et du premier

trimestre de 1972. Ce renversement est attribuable aux importations en provenance de la Communauté économique européenne (CEE), de la Grande-Bretagne et de l'ensemble des autres pays, exception faite du Japon et des pays de l'Amérique latine.

Les produits de l'automobile sont intervenus pour 145 millions de dollars dans l'augmentation de 839 millions de dollars qu'ont enregistrée les importations au cours du premier semestre de 1972 par rapport au dernier semestre de 1971. Les autres marchandises qui ont marqué de fortes augmentations sont: les machines non agricoles (près de 100 millions), le matériel de communications (près de 50 millions), le matériel divers (environ 65 millions) et le vêtement et autres effets personnels (70 millions). Le groupe "certaines marchandises" est intervenu pour moins de la moitié de l'ensemble de l'augmentation de 120 millions de dollars des importations au cours du deuxième trimestre de 1972.

Les livraisons vers les États-Unis au cours de la période janvier-juin se sont élargies pour atteindre 71% de l'ensemble des exportations de l'année, contre 66% en 1970 et 70% en 1969. Par contre, les importations en provenance des États-Unis n'ont cessé de diminuer pour tomber à 68% en 1972 (72% en 1969).

Les prix moyens, à la fois à l'exportation et à l'importation, ont manifesté une hausse assez constante en 1971 et pendant les six premiers mois de 1972; toutefois, au cours des derniers mois, ils ont eu tendance à se stabiliser. Entre janvier 1971 et juin 1972, ils ont monté de plus de 3% dans les deux cas.